

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 12. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de la Carrillo, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

# El Adelanto

## DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pts.  
Fuera de idem, un trimestre. . . 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Martes 16 de Noviembre de 1897

Año XIII—Núm. 3707

### TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.

Unico depósito para la venta de píldoras sabrifugas del Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. 180—133

**SE VENDE** la casa de la calle del Consuelo, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lobobambre, 23. x—d—43

**SE VENDE** una casa calle de Serranos, número 29. De precio y condiciones pueden tratar con Juan Rodríguez, Lonja de la Carcel, 6, comercio. x—33

**SE ARRIENDAN** pastos para cabras y carneros en la dehesa de Abusejo, colindante á Valdemierque; para tratar, San Pablo, 27, ó con el montaraz de dicha dehesa. x—d—12

### GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. Precio: una peseta frasco. x—d—113

**SE VENDEN** en la calle de Juan del Rey, número 4, una casa con buen local para establecimiento, dos pisos y bohardilla, y otra en el número 3, con buen portal y dos pisos: en las mismas darán razón. 90—46

### Se arriendan

pastos de invierno en la dehesa de Campos del Hospicio, término municipal de Matilla de los Caños. Las personas que quieran interesarse en este arrendamiento pueden entenderse ó con el montaraz de Castro Enriquez ó con don Higinio García, estanco número 6, Ledesma. m—j—s—23

### RICARDO NIÑO

GIRUJANO-DENTISTA

Ayudante del Dr. Highlands. Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones, pral.

### Basilio Maestro

SASTRE MADRILEÑO

Confecciona toda clase de prendas para caballeros. Especialidad en el corte de capas y ropa de talle. Salamanca.—Ramos del Manzano, 29, pral., esquina á la calle de San Justo. 30—d—9

**SE VENDE** una casa de planta baja con locales para talleres ó almacenes, sita en las aheras de Saneti-Spiritus, con una hermosa huerta plantada de frutales; tiene pozos y otras dependencias.

Así como también de la venta ó arrendamiento de la casa número 10, Bajada de San Julián, con un espacioso local, corral y pozo; informar en D. Pedro Blanco Hermosilla ó don José Sánchez Ledesma. 30—5

**SE VENDE** la casa de la calle del Consuelo, número 24. Tiene panera, casdra, corral y pozo. Informarán Paseo de las Carmelitas, número 1. a—99

+

## PRIMER ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

# Don Ignacio García Sánchez

natural de Rodas-Viejas

Alumno de tercer año de la Facultad de Farmacia

## falleció en Salamanca el 17 de Noviembre de 1896

á los 20 años de edad

**R. I. P.**

*Sus Padres, Hermanos y demás Parientes,* suplican á sus amigos le encomienden á Dios Nuestro Señor.

Los señores Sacerdotes que en dicho día quieran aplicar el Santo Sacrificio de la misa por el alma del finado en las iglesias de la Clerecía, San Julián, Santo Domingo y la Magdalena, recibirán la limosna de tres pesetas y las gracias.

**EL ADELANTO**  
es el diario de mayor circulación de la provincia

## Ayuntamiento

Sesión del día 15

Comenzó la sesión á las cuatro de la tarde de ayer, presidida por el Alcalde propietario, y asistieron á ella los concejales señores Iglesias, Durán, García y García, Turiel, Mediero, Rodríguez Miguel, Hernández, Domínguez, Borrego, Nava, Vicent, Ciller, García del Teso, Montero, Flores y Villar.

Leída el acta de la sesión anterior aprobóse sin discusión, entrándose á continuación en el despacho ordinario.

Aprobóse, después de hacer constar en ella el señor Vicent su oposición á la misma por no estar detallada y parecerle excesivo su coste, la cuenta del andamio para la recomposición de los balcones de la Casa Consistorial,

importante 805 pesetas 50 céntimos. Los señores Angoso y Villar defendieron el dictamen de la comisión de Obras, que se muestra conforme con el pago de la cantidad reclamada.

Aludido por el señor Villar, el señor Rodríguez Miguel hace constar que su intervención en el asunto que se discute consistió, únicamente, en la orden que dió al Arquitecto municipal para que, con la urgencia que el caso requería, fuesen hechas las reparaciones que juzga indispensables dicho señor para la seguridad de los transeuntes.

Los señores Vicent y Mediero votaron en contra.

Concedióse, con arreglo á lo informado por el Arquitecto y la comisión de Obras, á don Victoriano de Dios, la licencia que había solicitado para construcción de una cloaca en su casa de la Plazuela de la Fuente.

Don José Martínez solicitaba una toma de agua para el servicio de la casa número 6 de la calle del Prado.

El señor Mediero hace constar que tal autorización, pedida sólo por fórmula, no ha de influir en la determinación del propietario, que tiene terminada la obra, para la que pide permiso.

El señor Alcalde explica tal hecho, para el que, por la urgencia del caso, convencido de que los intereses del

Municipio no se lesionaban, y después de enterarse de que el Arquitecto y la comisión de Obras dictaminaban favorablemente, dió su permiso.

Concedióse la licencia solicitada.

Don Gerónimo Cid, en representación de la sociedad electricista «Unión Salmantina», pedía licencia para edificar, según planos, el edificio en que ha de instalarse la maquinaria de la misma.

Concedióse según se solicitaba.

Don Tomás Prieto pedía licencia para edificar en las afueras de la Puerta de San Pablo.

No conformándose ni el Ayuntamiento ni la Comisión con los planos que presentaba, denegóse lo solicitado hasta que el propietario los presente de modo que se ajusten á lo legislado respecto á urbanización y ornato.

La comisión de Gobierno interior dá cuenta de haber solicitado la plaza de portero del Ayuntamiento, que ha de proveerse interinamente, los señores don Julián García Hernández, don Juan Sánchez Hernández, don Faustino Herrero Martín, don Pedro Cornejo Hernández, don Alejandro García Sánchez, don Tomás Hernández Rodríguez y don Martín Lucas Lozano.

Suspendióse la sesión por cinco minutos, para que los concejales conocieran los antecedentes de los peticionarios y se pusieran de acuerdo.

Reanudada, procedióse á la votación por papeletas, resultando elegido don Faustino Herrero Martín, que obtuvo 12 votos.

Dióse por terminado el despacho ordinario.

El señor Rivas pregunta la razón de que el Ayuntamiento haya consignado su depósito en el Banco de España, abonando cierta cantidad por su custodia, cuando, de haberlo llevado á la Sucursal de la Caja de Depósitos de la provincia, devengaría intereses en vez de pagarlos.

Contesta el Alcalde que el depósito se ha hecho con arreglo á los precedentes que existían y después de consultar á varias personas. Niega que los intereses municipales resulten lesionados con su disposición.

Intervienen en el debate los señores Durán y Nava, y termina el Alcalde prometiendo volver á examinar el asunto, para resolver lo más conveniente.

El señor Pérez de las Mozas hace presente que la situación del Ayuntamiento es insostenible en lo que se refiere á su estancia en la Diputación provincial, y pide á los señores concejales se pongan de acuerdo para llegar á una solución definitiva respecto á la Audiencia.

Acordóse, después de hablar sobre el asunto los señores Mediero, Villar, Nava, Borrego y García Iglesias, que la Comisión presente su dictamen para la próxima sesión.

El señor Villar se queja del mal alumbrado público y pide que tal deficiencia se subsane.



El señor Alcalde prometió vigilar para que se cumplan las condiciones del contrato y se levantó la sesión.

## EL NUEVO HOSPITAL

Parece, si son ciertas las noticias que á nosotros llegan, que al fin van á comenzar las obras del nuevo Hospital en el extenso solar comprado al efecto, y por ello nos felicitamos, pues no hablabamos muy bien en favor de Salamanca el obscuro caserón en que hoy tienen albergue sus pobres enfermos.

No es, sin embargo, nuestro entusiasmo tan grande como deseáramos, porque, aunque nos resistimos á creerlo, se asegura que el proyecto aprobado ha sufrido algunas modificaciones.

Creimos al ver su vista panorámica, expuesta hace mesés en uno de los escaparates de la Plaza, que admiraríamos en nuestra ciudad una obra en armonía con las exigencias de la higiene moderna y digna de encomio, además, bajo el punto de vista estético y, por desgracia, todo ello fué vana ilusión.

Pero no discurremos sobre lo que, á no dudarlo, debese información errónea recibida. Conocemos de sobra la ilustración y celo, por el bien de los pobres, de cuántos componen la Diputación del Hospital, y sería ofenderlos suponer que habrían de emprender una obra que no correspondiese á las necesidades que está llamada á satisfacer. Cuenta además con ilustradísimos médicos que tratarían de impedirlo, y algo hay que fiar también de lo que dentro de su esfera pudieran hacer el Ayuntamiento.

Sólo, pues, hemos de llamar por hoy la atención acerca de un detalle, si se quiere, pero de grande importancia, sobre el cual se nos asegura que se ha tomado ya acuerdo.

Nos referimos al cerramiento por que han de comenzarse los trabajos.

Aparecían en los planos, rodeados los jardines y edificaciones del Hospital por una elegante tapia y hermosísima verja, comprensiva ésta de bastantes metros, en el paseo de las Carmelitas y camino de Villamayor, verja por lo visto acordada suprimir, para ser sustituida por una sencilla tapia de mampuesto.

Se nos resistió hasta el decirlo; lo que había de ser elegante entrada, quiere convertirse en cierre de corral; lo que daría aspecto risueño y agradable al edificio que se trata de construir y al punto en que se emplaza, transformarlo en pobre murallón, propio tal vez para aglomerar inmundicias en su rededor.

Llamamos, repetimos, la atención de la Corporación de quien el Hospital depende, esperando volverá sobre su acuerdo; y confiamos en que, ni el señor Arquitecto municipal, que habrá de informar en esta parte sobre el proyecto por dar directamente á la vía pública, lo hará en sentido favorable, ni el municipio consentirá ni aprobará un pensamiento tan contrario á todas las reglas de la estética.

Ya que se trata de una obra grande y nueva, hágase bien, construyase en forma mucho más conveniente, ya que nada queda en nuestra ciudad de aquel entusiasmo artístico que contribuyó á llenarla de monumentos.

### SE VENDE

una casa sita en esta ciudad, en la calle de las Vías, núm. 2, que consta de piso principal y planta baja, con espacioso corral y cuartos. Mide una extensión superficial de 286 metros cuadrados. Del precio y condiciones puede tratarse con su dueña, que vive en ella.

## CARTA DE MADRID

Noviembre 15.

### Lo del día

El bando del general Blanco levantando la concentración de campesinos, revela á la vez buenos deseos y temor. Buenos deseos de favorecer á la población cubana (tan ingrata con España), y temor de que una vez más las medidas de clemencia sean traicionadamente utilizadas contra la Metrópoli, por lo cual establece el bando algunas restricciones y no deroga en absoluto la concentración, y aun exige ciertas garantías á los que han de salir al campo.

Se ha querido dar á entender al extranjero y á la misma colonia, que desde ahora hemos de hacer una guerra suave y humanitaria, y bajo ese punto de vista quizá sea plausible la medida del general Blanco, porque tiende á evitar conflictos temibles; pero, en honor á la verdad, no nos inspiran confianza alguna los cubanos, no los creemos capaces del noble sentimiento de la gratitud y presumimos que cada uno de los que ahora salgan de los poblados á desempeñar, como en los tiempos de Martínez Campos, el doble papel de pacífico, cuando se acerquen las columnas, y después, cuando las haya despistado, el de insurrecto confidente y encubridor.

Pronto hemos de tocar los resultados de la variación de sistema de guerra y entonces celebraremos mucho habernos equivocado.

\*\*

### Alcance de noticias

El señor Sagasta ha salido esta tarde á dar un paseo en coche y hasta última hora no habrá ido á su despacho oficial.

El Liberal ha recibido y publica una expresiva carta de los capitanes y tripulantes de la goleta italiana «Fiducia» y del yate portugués «Rosita», que estuvieron cautivos en la kábila de Bocoya, en la cual saludan á los representantes del Gobierno español, por el interés que se han tomado en su desgracia y agradeciendo á nuestro comisario de Guerra en Alhucemas cuantos alimentos y auxilios se les ha facilitado durante su cautiverio, y al cual dicen deberse la vida, porque ha sido un verdadero protector suyo.

El gobierno alemán ha enviado á las aguas de China una escuadrilla de cañoneros, con objeto de que farmulen una reclamación por los asesinatos de que fueron víctimas algunos súbditos alemanes.

Telegrafían del Brasil que, merced á las numerosas prisiones realizadas en aquella capital, se cree abortada la conspiración militar.

### Cotización de la Bolsa

Interior, 63'95.  
Exterior, 79'80.  
Amortizable, 77'50.  
Cubas viejas, 94'00.  
Cubas nuevas, 77'40.  
Empréstito de Aduanas, 96'60.  
Empréstito filipino, 92'95.  
Banco, 420'25.  
Tabacos, 214'50.  
París vista, 33'20.  
Londres vista, 33'55.

Telegrafían de Washington que Máximo Gómez ha publicado un documento, con carácter oficial, rechazando en absoluto la autonomía y se asegura que Mac-Kinley está dispuesto á perseverar en sus propósitos para que España lleve á cabo cuanto antes las reformas de Cuba, pues los Estados Unidos desean que cese el estado de cosas que ha creado la mala administración de la isla, pues mientras no se planteen y se vea su efecto, el gabinete norteamericano conservará su actitud expectante. Sin embargo, se cree que la Cámara adoptará alguna resolución que obligue al presidente á obrar con energía antes del tiempo fijado.

A las diez de la mañana se constituyó en Barcelona en el cuartel del Buen Suceso, el Consejo de guerra para juzgar á Sempau, y el tribunal, como dijimos, presidele, como juez, el señor Gotarredona, y como fiscal y

auditor respectivamente, los señores Gomez y Salier. Llegó Sempau custodiado por la guardia civil. Los demás procesados fueron conducidos en dos filas y custodiados por orden público. Terminada la prueba del apuntamiento, usó de la palabra el señor fiscal, invirtiendo una hora en la acusación y pidiendo para Sempau, Bobas, Lanuch, Navarro, Oliver y Maris Bisbal, estos últimos como coautores é inductores del delito de sedición, por medio de la prensa, dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional, y para Figueras, como cómplice, un mes y un día; abonándosele la mitad del tiempo que llevar encareados. Se suspendió el Consejo cinco minutos.

Comunican de la Habana detalles de la voladura del tren de la línea de Nuevitas á Puerto Príncipe y dicen que el suceso ocurrió el día 9 al pasar un tren de los llamados de auxilio, que trasportaba una cuadrilla de trabajadores con escolta y soldados. La bomba estalló al pasar el tren cerca del fuerte número 21 y al mismo tiempo grupos rebeldes hicieron fuego, contestando el jefe de la fuerza española señor Villa, que pudo reconocer los efectos de la bomba, que mató á 10 soldados é hirió á 25. Las fuerzas pertenecían al batallón de voluntarios de Madrid. En un tren de auxilios se trasladaron los heridos al poblado de las Minas. Resultó herido el médico don Cosme Aznares.

Ha llegado el cónsul Lée. La Lucha publica una interview tenida con éste, en la cual declara que no trae instrucciones especiales de su Gobierno y que no dará paso alguno más allá del terreno en que se mueven los intereses de su país.

Desmiente la noticia sobre declaraciones que se le atribuyen en un banquete jincoista y respecto á las primeras medidas de Blanco, dice que las han recibido muy bien los Estados Unidos y que Mac-Kinley, al despedirle, que sólo anhelaba la paz.

Fuera de los círculos oficiales, se dice que Lée habla de la autonomía con indiferencia, esperando ver la sinceridad de su planteamiento.

El presidente del Círculo de Hacendados ha telegrafiado á sus consocios de toda la isla, consultándoles sobre los medios adecuados para mejorar la propiedad, la ganadería y la producción.

En las primeras horas de esta tarde han circulado rumores referentes á sucesos de carácter favorable ocurridos en Cuba, de los cuales no hay noticias que los confirmen en los centros oficiales.

El señor Sagasta nos ha manifestado que mañana por la tarde se celebrará Consejo de ministros.

AGENCIA ALMODOBAR.

## CRÓNICA PARISIÉN

Paris sin carne.—La carne de caballo.— Los Diputados ciclistas.— Los teatros.— La Gloria.— Modas.

Paris acaba de atravesar un angustioso periodo que comenzaba ya á recordarnos los días horribles del sitio en 1870.

Los empleados de los mataderos se declaran en huelga, la carne ha escaseado un poco y horroriza pensar cuánta carne de caballo habremos comido en los restaurantes durante la última decena.

En diferentes ocasiones he hablado del gran consumo que aquí se hace de la carne de rocinés y rocinantes, de la disposición y organización que tienen las carnicerías donde se detalla por kilos «la más noble conquista del hombre», según dijo Buffon.

Por mi parte, puedo asegurar á mis lectores que la carne de caballo es buena; durante la época de mi emigración política era para mí un regalo poder degustar en el modesto *cabaret* de la plaza Maubert un filete de cualquier misero solipedo, alazán brioso acaso, emporio de lujoso tren ó tal vez matalón cuadrúpedo, motor lento de un *fiacre* parisién.

Cada cual toma el placer allí donde se halla.

Indudablemente, durante la última huelga se ha consumido aquí mayor cantidad de

carne caballar que de costumbre; pero por muchos caballos que se sacrifican aún quedarán bastantes para poder alimentar la funesta pasión del juego en los hipódromos parisienses.

Digalo sinó la última estratagema de un comisario de policía de aquí. Disfranzado de *bookmaker* marchóse á Longchamps, y en un minuto recibió por más de dos mil francos de apuestas, hechas por fraudulentos jugadores que se servían del dinero ajeno.

No le serán regateados los elogios á tan ingenioso magistrado y, en su carrera, el de hoy, marcará un buen día.

Pero si para sus jefes puede ser esto un mérito, el buen público sentirá cierta contrariedad ante tales procedimientos.

Creo que es útil y beneficioso para la sociedad desembarazarla de aquellos miembros perjudiciales; pero me parece indigno de la justicia descender á tan ridículas estratagemas.

Después de todo, es bien de este tiempo la policía que, para obrar, tiende lazos.

No persigue los crímenes, según el terrible y admirable símbolo que adorna la cubierta de «Causas célebres»; ha copiado sus procedimientos en las novelas de Aimard...

Es una policía gauchó.

Caza al lazo.

La Cámara de diputados francesa es una cámara de buen humor, amante del progreso y ciclista.

En unión de la prensa parlamentaria, varios padres de la patria fundaron el año último un club velocipédico bajo el significativo nombre de «Hemi-ciclo».

Ayer era el aniversario primero de la fundación y, naturalmente, la fiesta se celebró con un banquete.

Saint-Cloud era el lugar designado para la cita, ese pueblo tan lindo reclinado á las orillas del Sena, no lejos de Paris, ese pueblo cuyo parque delicioso tiene algo de magia y de encanto.

El célebre hombre político monsieur Brisson asistió á la comida y, con una oportunidad digna de alabanza, fué á la cita en automóvil, guiada por él mismo.

Después de todo, debe ser fácil guiar un automóvil al hombre que ha sabido ya conducir el *carro* del Estado.

Durante el *champagne*, monsieur Brisson pronunció un corto *toast* por la libertad parlamentaria y por la prosperidad del «Hemi-ciclo».

Confesemos que ya están lejos aquellos tiempos en que el precursor Michou se hizo digno de una severa reprimenda por haber ido en velocipédo al palacio Borbón.

Entonces se consideraban como incompatibles la bicicleta y el escaño.

Los antiguos prejuicios se van muy de prisa, tan de prisa como si una bicicleta ó un automóvil se los llevara...

O tempora...

Los teatros de Paris están ya en su pleo apogeo.

Entre otros, merece citarse el Teatro de la Renaissance, por ser hoy el que está á la moda entre la sociedad parisiense.

Sarah Bernhardt ha reintegrado su escenario favorito, abriendo un compás de espera en la serie de sus viajes.

Como por todas partes, el éxito colosal acompaña á la incomparable artista.

La Dama de las Camelias ha vuelto á ser aplaudida una vez más por este público parisién, que tanto adora la hija predilecta de Dumas.

Al lado de esta *nouveauté* merece notarse una innovación que debiera ser imitada por los demás teatros de Paris: un delicioso salón de descanso que sirve para fumar.

En la misma Gran Opera se deja sentir esta necesidad; cuando queremos saborear el tabaco francés, nos vemos obligados á salir á la galería, exponiéndonos á pescar una pnumonía, por amor de la administración.

Andando, andando, como los héroes de aquellos cuentos que entusiasmaron nuestra niñez, he ido ayer al parque Manceau para ver á solas, sin el bullicio de la inauguración oficial, la caprichosa estatua de Guy de Maupassant.

En derredor del monumento hay un rincón de naturaleza verde y frondosa, moteada aquí y allá por las amarillentas hojas que caen de los árboles, muertos despojos que sirven de césped á la marmórea apotheosis de inmortalidad.

Ni un alma por allí, ni un hombre siquiera para admirar la gloria de Guy.

Como si se hallara ya en el más profundo fastidio, la simbólica mujer que se



reclina en el zócalo, contempla el vacío así como suplicando el permiso de trasladarse á otra parte y, en lo alto de la columna, Maupassant me parece un retirado con bigotes indeciso y sin idea.

De repente sientese un batir de alas, oigo piar y veo un pardo gorrión que se coloca sobre la cabeza del busto cual hubiera podido hacerlo sobre una calabaza ó un melón; ¡pobre cráneo vuelto loco por las ligeras mariposas!

Un poco más lejos de nosotros, acaba de establecerse una distraida banda de niños que juegan idiotamente; más allá, las nodrizas saborean al sol las delicias de una tibia tarde de otoño; las niñas canturrean los aires populares del día y...

He ahí lo que es la gloria.

Desde hace dos ó tres años, las joyas habían caído en desuso; nadie llevaba medallones, ni brazaletes, ni collares; todo había desaparecido de la indumentaria femenina, todo cuanto constituía un adorno de oro y de piedras finas.

Pero esta privación momentánea ha cedido el paso á una superabundancia de alhajas de todas clases y, diariamente, se inventan nuevos modelos de aspecto encantador, expresión refinada de la distinguida coquetería moderna.

Este cambio no deja de tener su origen en el último viaje del Presidente á Rusia, porque adoptamos fácilmente las costumbres y hasta las inocentes manías de nuestros amigos y, todo el mundo sabe cuán aficionados son los rusos á las joyas, cuya industria entre ellos está en exceso brillante.

Hoy se usa mucho en todas las alhajas el simbólico trébol de cuatro hojas que, según antiguas tradiciones, es emblema de felicidad para quien le posee. Con él se hacen broches y alfileres que se parecen mucho á los antiguos amuletos.

Señoras, visitad vuestros estuches, escurrid el fondo de vuestros joyeros y sacad á la luz del día las piedras que os legaron vuestros antepasados; la moda ordena su uso, la moda les devuelve la oportunidad y la alegría.

También se trata de popularizar hoy el antiguo coral; pero no el coral rojo, sino el de color de rosa con tonos de carne. Se llevará en collares de cinco hilos unidos entre sí por sencillos broches de brillantes.

En suma: las joyas estarán hoy á la moda hasta nueva orden.

ANTONIO AMBROA.

París Noviembre del 97.

Caté-Restaurant

DEL

Suizo

PLATOS DEL DIA

- Huevos al plato.
- Manos de cerdo con alubias.
- Ternera á la primavera.
- Solomillo á la bretona.
- Riñones al Jerez.
- Lomo con fritada.
- Salchichas á la marinera.
- Espárragos al natural.
- Merluza salsa florida.
- Chuletas á la navera.
- Entrecots salsa picante.
- Chateaubriand con trufas.
- Frito variado.
- Pollo á la oliva.
- Lengua á la escarlata.
- Jamón en dulce.

Postres

Variados.

Crónica local y provincial

La prensa de Valladolid publica extensas reseñas de un importante juicio oral, por jurados, celebrado en aquella Audiencia, en causa por homicidio, y cuyas sesiones han durado dos días, habiendo intervenido como defensores los notables abogados de aquel colegio señores Taladriz, Tabanera y Barco (don Ramón), querido amigo nuestro este último, el cual, en muy poco tiempo, se ha colocado á envidiable altura en el foro vallisoletano.

Figuraban en la mencionada causa tres procesados, habiendo sido condenado á diez años y un día de prisión mayor y 3.000 pesetas de indemnización el defendido por

el señor Taladriz, y absueltos libremente los patrocinados por los señores Tabanera y Barco.

Del informe de este último hacen grandes elogios los periódicos de Valladolid, calificándolo de magistral y afirmando que "bien puede decirse que fué un modelo de oraciones forenses."

A los plácemes que la prensa vallisoletana tributa al señor Barco, unimos calorosamente los nuestros.

Se ha dispuesto por la Dirección general del Tesoro público que, á partir desde el 1º de Diciembre al 22 del mismo, ingresen los administradores de Loterías, cada cuatro días, el producto de la venta que obtengan correspondiente al sorteo de Navidad.

El lunes fueron puestos á disposición del señor Juez de instrucción del partido de Ciudad-Rodrigo, por la guardia civil, cuatro sujetos á quienes le fueron ocupadas faja y media de bellotas que habían susstraído del monte del Soto y otros de dicho término municipal.

Condiciones necesarias

Entre todas las preparaciones preferidas por el médico, las *Pildoras de Blancard*, al yoduro de hierro, son seguramente las que más se falsifican y las que más se imitan.

Empleadas contra la anemia, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, los tumores fríos y en todos los casos en que hace falta reaccionar sobre la sangre y estimular el organismo, las *Pildoras* y el *Jarabe de Blancard* han pasado al dominio de la práctica médica diaria.

Para emplear los verdaderos productos, *Pildoras* ó *Jarabe*, hace falta exigir siempre el nombre de *Blancard*, las señas 40, Rue de Bonaparte, París, *el sello de garantía* y, sólo á esta condición, se conseguirán los preparados legítimos.

En la sesión que ayer celebró la Corporación municipal, fué nombrado portero de la misma, con el carácter de interino, el veterano sargento segundo licenciado de la campaña de Africa, don Faustino Herrero. Seale enhorabuena.

Han sido llamados, para concentrarse á la mayor brevedad posible en sus zonas respectivas los reclutas que tienen pendientes recursos de exención y los procedentes del sorteo supletorio verificado en el año actual, con objeto de que reciban instrucción.

Días pasados ocurrió en Béjar un suceso desagradable. Se hallaban dos operarios en la fábrica de los señores Hijos de Rodríguez, y uno de aquellos infringió al otro una herida con un puñal á tiempo en que este le volvía la espalda para abrir una ventana.

El agresor se presentó enseguida á un guardia municipal, á quien confesó su delito y rogó le condujese á la cárcel, como lo hizo. El herido fué llevado al hospital.

En Trujillo ha ocurrido una desgracia. Acometida de uno de los ataques epilépticos que con frecuencia padecía la vecina de dicha ciudad, Juliana Peña cayó en la tarde del jueves último de la azotea de su casa al sitio del Arco de Santiago.

Aunque de poca altura, pues no llegaría á metro y medio, quedó muerta en el acto, siendo conducida al hospital, donde se practicó la autopsia.

El juzgado instruye las oportunas diligencias.

Ayer se comenzó el derribo de la panera expropiada en la calle del Doctor Riesco al señor Santamaría.

Buena falta hacía que tal estorbo desapareciera de sitio tan pasajero.

También se ha comenzado el derribo de la casa ruïnosa que existía en la calle de la Cárcel Nueva.

Ayer oímos asegurar que no se pasarán muchos días sin que en una villa inmediata tenga lugar un suceso tristísimo, para impedir el cual hánse puesto en práctica grandes esfuerzos é influencias en los últimos días.

Mucho sentiremos que tales rumores se confirmen.

Por la Administración de Hacienda de esta provincia se ha dictado una circular prorrogando hasta el 30 del actual la adquisición de cédulas personales sin recargo y llamando la atención de los alcaldes y recaudadores para que, transcurrida dicha fecha, devuelvan con las respectivas cuentas y relaciones de morosos, por du-

plicado, las cédulas no expedidas durante el periodo voluntario.

Ayer comenzaron las calificaciones del ejercicio escrito de las oposiciones para la provisión de escuelas vacantes en este distrito universitario, que tienen lugar en la Escuela Normal de Maestros.

Fueron censurados los señores don Pedro Domiciano García Veras, que obtuvo 375 puntos; don Antonio Mampaso Pérez, calificado con 205, y don José Bueno López, al que se le concedieron 221.

LUDEÑA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33 95

Ahora que se están haciendo reparaciones en la calle de Travesía, bueno fuera que el señor Alcalde ordenara al Arquitecto municipal reconociera dos casas de la misma, que á simple vista parece que se hallan en estado ruinoso y que el mejor día podrían ocasionar alguna desgracia.

Más vale prevenir que curar.

Anoche promovieron una reyerta en la calle del Azafranal dos matarifes conocidos por *Titi* y *Chanfaina*, en que salieron á relucir argumentos del oficio.

La oportuna llegada, al sitio de la ocurrencia, del inspector municipal, impidió que la cosa pasara á mayores y acaso otro día de luto para nuestra ciudad.

Los vecinos de la plazuela de Santa María la Blanca se nos quejan de que aquella se halla convertida en vertedero de escombros, dificultando, ó mejor dicho, imposibilitando el tránsito por la misma.

Suponemos que el señor Alcalde remediará tal abuso.

Aun cuando parezca imposible, ya se han tomado los estudiantes de Valladolid las vacaciones de Navidad, á pretexto de la epidemia variolosa.

El profesor de la Facultad de Medicina don José Luis Muñoz, sufrió ayer un ataque de parálisis á consecuencia del cual se encuentra en grave estado.

La canastilla de un bebé millonario

Hace algunos días dió á luz con toda felicidad un niño la joven duquesa de Marlborough, hija del millonario norteamericano mister Vanderbilt.

La familia real inglesa, queriendo dar público testimonio del aprecio en que siempre ha tenido á la legendaria y aristocrática casa de los Marlborough, se asoció al júbilo que hoy embarga á los padres del recién nacido, concediendo la reina Victoria permiso especial para que el niño fuese bautizado en la capilla del palacio real de Saint James, donde á su vez recibió las aguas bautismales el actual duque de Marlborough, y dignándose el príncipe de Gales, que ha sido ahora el padrino, tener en sus brazos al descendiente de los ilustres próceres.

El recién nacido, que desde el momento que vino al mundo ostentaba el título de marqués de Bradford, según costumbre de los primogénitos de los Marlborough, tiene á su servicio cuatro nodrizas, apesar de que la joven duquesa ha mostrado el deseo, que está ya realizando, de criar ella misma á su hijo.

La canastilla de éste es de lo más rico y que imaginarse puede, para lo cual la esposa divorciada de mister Vanderbilt, abuela materna del recién nacido, tuvo la idea de abrir en Nueva-York un concurso, en el cual se expusieron las prendas más delicadas y elegantes que la industria femenina puede idear para el uso de un bebé.

La más sencilla de las camisas del tierno marqués de Bradford vale 200 francos; cada babero, como minimum, 40 francos; cada pañal 50, y hay abrigos y vestidos desde 800 francos en adelante cada uno.

La cuna es una verdadera maravilla, pues toda ella vá cubierta sobre fondo de raso azul con encajes antiguos de Malinas de incalculable precio.

La toilette de las cuatro nodrizas corre parejas con este alarde de riqueza, y en sus

cofias y delantales véense encajes que más de una señora envidiaría para adornar algún vestido de baile.

Toda la canastilla ostenta la corona ducal, la cual vése tegida en los encajes y campea en el casco de las gorritas, lo mismo que en las de los diminutos zapatos.

El abuelo materno, mister Vanderbilt, no ha querido ser menos espléndido que su divorciada esposa, y al día siguiente del nacimiento del niño, un gran pliego con esta dirección fué llevado al palacio de Blenheim, residencia de los duques de Marlborough: «A Consuelo, duquesa de Marlborough.» Dentro hallábase un cheque de un millón de duros con una nota en que se leía lo siguiente: «Para los gastos particulares de mi nieto.—K. W. Vanderbilt.»

La casa de Marlborough ostenta más cuarteles de nobleza que ninguna otra en Inglaterra y es propietaria, entre otras cosas, del castillo de Blenheim, que encierra en sus 240 habitaciones una colección de objetos de arte de valor incalculable.

El duque cobra una renta anual de 25.000 duros, que desde largos años disfrutan sus antepasados por cuenta del Estado y que éste señal á aquel famoso Marlborough (*Mambri*) que partió para la guerra y que ha inmortalizado una popularísima canción.

Por su parte, la duquesa de Marlborough posee 200 millones de francos, sin contar el célebre yancht «Le Neillat», que ha costado una fortuna, y sin contar también, y esto es lo más principal, lo que aún debe heredar de su archimillonario padre, mister Vanderbilt.

TELEGRAMAS

A OPERACIONES

Madrid 16.—El general Parrado se ha puesto al frente de las fuerzas que operan en la provincia de la Habana.

Tiene el propósito de recorrerla toda para limpiarla de rebeldes, realizando una serie de operaciones combinadas.

OTRA SALVAJADA

Madrid 16.—En la línea férrea de Sancti-Spíritus habían colocado los insurrectos una bomba de dinamita, que hizo explosión al paso de un tren.

Cuatro vagones quefaron completamente destrozados y dos personas resultaron gravemente heridas.

VISITA

Madrid 16.—Telegrafian de la Habana que el cónsul Lee ha visitado al general Blanco y que ha negado los informes de la prensa laborante, que lo presenta como afecto á los intereses de los rebeldes.

AGENCIA ALMODOBAR.

A LOS IMPRESORES

A plazos ó al contado y sumamente arreglada, se vende la imprenta de *El Cantón Extremeño*, compuesta de los cuerpos 6, 9, 11, 12, 16, 24, 28, 36, 48 y 96.

106 titulares de todos cuerpos. 11 tipos diferentes de letra para carteles. Filetería de bronce y puntillé, viñetas variadas y de combinación, rasgos, marmosetes, escudos y figuras alegóricas.

Una prensa de hierro y una máquina Bostón á brazo. Una cizalla para cortar cartulina y papel.

Cuadrados é imposiciones de varias clases. Cajas, chivaletes, armarios, galeras y galerines.

La persona que desee su compra puede dirigirse á su dueño, E. Pinto Sánchez, en Plasencia.—Extremadura. 3—1

VENTA DE CASA

Se hace de la señalada con el número 69 de la calle de Zamora. En la misma darán razón. 15—1

Salamanca.—Imp. de Núñez.



Precios económicos

Precios económicos

# SECCION DE ANUNCIOS

## FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias.

Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

### DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

### AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la Plazuela del Corriño, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

## FUNDICIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE TODA CLASE DE MAQUINAS

DE LA

### Viuda de Maculet é Hijo

13—CAMPO DE SAN FRANCISCO—13

CASA ESTABLECIDA EN ESTA CIUDAD EN 1858

Máquinas harineras de motores hidráulicos y de vapor; prensas para satinar suela, hacer vino ó aceite y para otras industrias; norias para riegos en huertas, bombas centrífugas, aletorias, aspirantes, impelentes y de sistema mixto, tuberías para la conducción de aguas, bien fundidas, bien de hierro forjado.

Esmerada construcción en todo lo concerniente al ramo de cerrajería, rejas, balcones, verjas, columnas, jarrones, etc., etc.

Representantes exclusivos para ventas de máquinas de vapor en las provincias de Cáceres, Avila, Zamora y Salamanca de la acreditadísima casa R. Hornsby de Sons de Grantham, Inglaterra.

Dirección telegráfica: MACULET.—SALAMANCA

**PRECIOS ECONÓMICOS**

x-8

## DISPONIBLE

## DISPONIBLE

### Disponible

### ¡ALTO Y FIJARSE!! Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chineros, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredores, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisand.  
Se venden portiers.  
Se venden arpilleras.  
No confundirse:  
Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

### DISPONIBLE

### Disponible

### Disponible

### Disponible

## EL RABIOSO DOLOR

DE

### MUELAS CARIADAS

pone al hombre, cual le veís, desfigurado, triste me ditabundo é iracundo. La causa da todos estos n e se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usend el

### AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento. Da venta en todas las buenas farmacias de esta provincia y en Salamanca, en la droguería de los Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 3 y 5.

DOS PESETAS COTE



HE MANDADO POR AIBAF

POCO ME RESTA SUFRIR

DISPONIBLE